

SUSCRIPCIONES

Madrid, un mes,
3,50 pesetas. Pro-
vincias, trimestre,
10,50 pesetas

25 EJEMPLARES,
2,75 PESETAS

NUMERO SUELTO,
15 CENTIMOS



La Libertad

Redacción, Adminis-
tración y talleres pro-
visionales

SERRANO, 61
(Edificio de "A B O")

Apartado Correos 984

Director-Gerente
ANTONIO HERMOSILLA

MADRID, INEXPUGNABLE

Las hordas facciosas, en donde dieron se- ñales de vida en el día de ayer, fueron inmovilizadas

MOMENTOS DE COHESION

Insistimos: todos al lado del Gobierno y de la Junta de Defen- sa de Madrid

En la multiplicidad y sucesión de aspectos que nos ofrece el desarrollo de la guerra, nos fijamos en este momento en dos principalmente. Ambos han adquirido máximo relieve e importancia a partir de la fecha de la instalación del Gobierno legítimo de la República en Valencia y de la creación de la Junta de Defensa de Madrid.

Se ha intentado desviar, torcer, tergiversar la significación del primero de los hechos citados con una falta de reflexión y de serenidad que, aun disculpables por la exaltación magnífica de patriotismo de aquellos que lanzan su anatema vacío de fundamentos y razones, obstaculizaron en los primeros momentos la corriente de cohesión necesaria entre todas las fuerzas políticas, sociales y combativas que luchan por la causa de la República y del pueblo. Por fortuna, la realidad ha aclarado el sentido de los hechos y hace tangible las beneficiosas consecuencias de la actuación gubernamental desde la ciudad levantina. No pasará mucho tiempo sin que el pueblo español aplauda con unanimidad resuelta la determinación del Gobierno. Por hoy nuestros lectores se encontrarán en otro lugar de este mismo número de LA LIBERTAD (en la información titulada Cartas de Levante) algunos motivos que la aconsejaron y que cada día adquieren mayor volumen y consistencia.

Más acertada y comprensiva se mostró la opinión pública al analizar la creación de la Junta de Defensa de Madrid, presidida por el general Miaja, figura insigne, cuyos perfiles de caudillo militar del pueblo se hacen cada día más inconfundibles y vigorosos. En el acto se dió cuenta de que se trataba de un organismo colaborador directo e inmediato del Gobierno de la República. Entidad técnica principalmente que requiere una superactuación, un dinamismo excepcional y una ilimitada amplitud de facultades. Así, en efecto, sucede con patente beneficio para la causa. Pero es preciso que este estado de opinión no sufra modificaciones que serían lamentables. En Valencia el Gobierno y en Madrid la Junta de Defensa son garantía firme de que todos, absolutamente todos los intereses del pueblo

están administrados y defendidos exactamente con la máxima dedicación de inteligencia, voluntad y actividad de todas las personas que integran ambos organismos.

Por el momento es absurdo y puede ser peligroso pensar en otra cosa que no sea la guerra. Son momentos de cohesión, de contacto continuo, de cooperación permanente. En la Junta de Defensa de Madrid hay figuras (todas) en las que podemos depositar nuestra confianza. Y estas mismas personas afectas y leales han depositado las suyas en el general Miaja, en coincidencia con la opinión del pueblo. Este es el camino a seguir. Los propios consejeros de la Junta de Defensa han elevado, con su obediencia y acatamiento, a la categoría de símbolo victorioso la figura de su presidente, general Miaja. Hagamos igual los demás con respecto al Gobierno legítimo de la República. Convenzámonos de que el momento requiere cohesión inquebrantable. Arrojemus a un lado las diferencias y matices ideológicos, puesto que todas las voluntades convergen en una sola: la de ganar la guerra. El exceso de opiniones de tipo puramente personal (como las demasías de apetencias individuales) pueden producir un confusiónismo de graves consecuencias y quebrantar la cohesión que es, repetimos, imprescindible para ganar la guerra y para encauzar más tarde la revolución profunda que coloque a España en el alto nivel de civilización que le corresponde. Debemos ser nosotros los más interesados en que el Mundo sepa que somos capaces de una conducta ejemplar de disciplina y sacrificios personales en todos los sentidos que realce la página admirable que el pueblo español se dispone a legar a la historia de la libertad y de la justicia.

Representantes a la Conferencia de Ginebra

Valencia, 27.—El próximo día 30 se reunirá en Ginebra la Conferencia internacional del Trabajo. Se tratará especialmente de la reducción de la jornada de trabajo en las industrias gráficas.

Para asistir a dicha reunión han sido designados los siguientes representantes españoles: Delegado del Gobierno, D. Ramón Lamonedá; vocales, D. Antonio Fabra Ribas, D. Julián Palacios y D. Manuel Lois; delegado patronal, D. Francisco Junois; delegado obrero, D. Pascual Tomás, y secretario general, D. León Martín.

GUERRA DE INVASION

Sus características

Un querido colega dice ayer en su artículo de fondo que "Nuestra guerra es algo más que una guerra civil". "Política" lo demuestra cumplidamente. Desde a poco de comenzar la lucha dijimos—y así hemos venido calificándola a lo largo de su desarrollo, cada día con aportación de nuevas pruebas irrecusables—que se equivocaban quienes definían de civil la guerra desatada en España. A juicio nuestro, era una guerra de invasión.

Es verdad que los preliminares de la contienda fueron una rebelión militar. Más de las tres cuartas partes del Ejército, utilizando las armas que la nación puso en sus manos para defenderla, se revolvió simultáneamente contra el Poder legalmente constituido por voluntad de la soberanía del pueblo. Si todo se hubiera reducido a esto, rápidamente se habría sofocado, como casi todos los pronunciamientos acaecidos en nuestra historia del siglo XIX y principios del XX. A raíz de la rebelión, en un discurso radiado, Indalecio Prieto, con argumentación sólida, demostraba que la lucha, por larga que fuese, inevitablemente sería aplastada por el Gobierno, que disponía de todos los elementos bélicos, económicos y morales de que forzosamente carecían los rebeldes. Pero pronto se vió que la rebelión no se circunscribía a sus medios propios, si que, mediante pactos que cada día se han puesto más en evidencia para sonrojo de España, contaba con la ayuda extranjera.

Todavía si esta ayuda no hubiera traspasado ciertos límites, la guerra pudo calificarse de civil, aun cuando las fuerzas coloniales hubieran actuado; pero la ayuda se acentuó sucesivamente en un sentido de colaboración directa, y a medida que los hechos demostraron la imposibilidad de que la rebelión militar prosperase entregada a sus propios medios, otros países enviaron a la Península no sólo material de guerra, sino técnicos, y expertos, y oficiales, y soldados, al punto de que los paisanos y el ejército regular insurrectos quedaron en término secundario, y mientras cruzaban las carreteras tanques, servicios sanitarios y de aprovisionamiento con marca extranjera y surcaban los aires aparatos alemanes e italianos, las fuerzas combatientes se integraban por moros, mercenarios de la Legión y militares exóticos, dirigidos por una oficialidad extraña al país. La guerra civil, pues, quedaba convertida de hecho en una

guerra de invasión. Y precisamente esto determinó el movimiento de simpatía hacia España, más visible al comprobarse la característica de los invasores, su apoderamiento de territorios y sus secretos designios en relación con otros propósitos de mayor volumen encaminados a provocar una contienda contra la libertad del Mundo.

De este modo, la guerra de invasión desatada en España se universaliza en sus efectos y llega a adquirir gigantescas proporciones en orden a su significación espiritual. Y aunque motivos harto conocidos impidieron hasta ahora francas actitudes a países paladines de la democracia, respondiendo a sus antecedentes y significación en el ciclo evolutivo de las ideas, otros países cuidan de señalar el alcance de la guerra en España y de la colaboración que algunas naciones prestan por creer que ha de servir a los planes imperialistas del fascismo para adueñarse del dominio de Europa.

Es, pues, la guerra actual una guerra de invasión y reviste trascendencia internacional, que cuando no sus propias características, se las daría el reconocimiento del Gobierno faccioso de Burgos por parte de Alemania e Italia, por lo cual un estadista inglés cree procedente que de este gran litigio entienda la Sociedad de Naciones. Guerra de invasión, ha convertido España en centro donde se ventila algo más que el derecho de un pueblo a regirse por sí mismo; donde se inicia uno de los momentos más decisivos para la paz del Mundo. Y esto hace que las fuerzas antifascistas combatientes pongan el acento más vigoroso en el heroísmo que derrochan—y garantiza la victoria—en defensa de la libertad.

La Agrupación Socialista agradece los pésames por la muerte de Barral

La Agrupación Socialista Madrileña agradece sinceramente las innumerables manifestaciones de pésame recibidas con motivo de la muerte del inolvidable camarada Emiliano Barral.

En la imposibilidad de contestar individualmente a todos los que se han dirigido a la Agrupación con este motivo, sirvan estas líneas en testimonio de agradecimiento.

BANCO CENTRAL

ALCALÁ, 51

(Edificio de su propiedad.)

157 SUCURSALES Y AGENCIAS en las principales plazas de España. Realiza todas las operaciones bancarias propias de los establecimientos de primer orden

A los socios del Círculo de Bellas Artes

Se recuerda a los socios del Círculo de Bellas Artes que no hayan recogido los recibos, lo hagan antes que finalice el mes actual.

Banco Mercantil e Industrial

PI Y MARGALL, 12 TELEFONO 22041
Fundado en 1 de Junio de 1931

Capital.....	50.000.000,00 pesetas
— emitido.....	25.000.000,00 —
— desembolsado	12.500.000,00 —
Reservas.....	740.614,63 —

GIROS, CHEQUES, TITULOS, DESCUENTO, CUENTAS CORRIENTES, COBRO y, en general, toda clase de operaciones de Banca

Noticias de Cataluña

Companys mejora

Barcelona, 27.—El presidente de la Generalidad, Sr. Companys, sigue guardando cama, si bien su estado general ha mejorado notablemente.

Por la residencia continúa el desfile de personalidades políticas y amigos particulares para interesarse por el estado del señor Companys.

La destitución del comisario de Orden público

Los periodistas solicitaron del consejero primero de la Generalidad, Sr. Tarradellas, una referencia sobre la destitución del comisario general de Orden público, Sr. Reverter, contestando que el Gobierno no ha estimado oportuno dar explicaciones de ninguna clase, pues más bien se trata de una cuestión anecdótica. Además los momentos actuales no son propicios para hablar de tales asuntos, ya que el deseo del Gobierno es únicamente ganar la guerra.

Se aplaza la reunión del Congreso catalán

El primer consejero de la Generalidad, después de haber celebrado algunas conferencias y entrevistas, manifestó a los informadores que había quedado aplazada la reunión del Congreso que iba a celebrarse hoy, por no haber quedado listos diversos proyectos de decreto. Añadió que cuando estén terminados será convocado el Congreso.

Un periodista insinuó la pretensión de sus compañeros de que el Gobierno, y en su nombre el Sr. Tarradellas, les facilitase una referencia de la destitución del comisario general de Orden público, toda vez que había dado lugar a versiones distintas, algunas de las cuales habían sido recogidas por la Prensa.

—Comprenderán ustedes—dijo el señor Tarradellas—que en tiempo de guerra suceden muchas cosas, todas de importancia, a las cuales hay que dar, sin embargo, un valor muy relativo. Si el Gobierno lo hubiera creído conveniente, habría dado explicaciones de este hecho; pero nunca es suficiente un asunto de cuestiones personales o anécdotas de organizaciones, que, antes y ahora, siempre se han prestado a cuestiones graves y menos graves; pero no es preciso registrar especialmente en momentos como éste en que la atención del Gobierno está fija en ganar la guerra y mantener la economía. Los momentos son graves para dar beligerancia a rumores más o menos inverosímiles.

Antes de despedirse, un periodista la preguntó si era cierto podía plantearse la crisis del Consejo de la Generalidad. El Sr. Tarradellas contestó que no había nada de esto, y que nadie dimitirá del puesto que ocupa.

Tres mil pesetas para fortificación

La Consejería de Trabajo ha resuelto destinar 3.000 pesetas sobrantes del presupuesto del departamento a engrosar la subscripción para realizar trabajos voluntarios de fortificación.

Se desea saber el paradero de...

Jesús Robledo Zamanillo, de las milicias vascas, salió para la Sierra el 10 de Octubre. Noticias al batallón Margarita Nelken, plaza de Jesús, 2, cuartel.

—Jaime Robledo, evacuado de su casa;

pertenece al Sindicato de Venta Ambulante, U. G. T. Noticias a las mismas señas que el anterior.

—José Luis Calvo Carrillo, soldado de Ingenieros del primero de Ferrocarriles, que el día 3 de Noviembre se encontraba en Leganés. Noticias a su padre, Cayetano Calvo, Goya, 24.

—Florencio Sánchez Rebollo, Julián Martín Gómez, Domingo Arroyo Candela, Manuel Ferrera Encina y Segundo Ferrera Encina, milicianos desaparecidos del segundo batallón Martínez Barrio. Noticias al cuartel del batallón de referencia.

—Pilar Serrano Villaviciosa, de veintisiete años de edad, desaparecida de su domicilio, Marqués de Santa Ana, 11. Llevaba albornoz azul y blanco, zapatillas azules y un abrigo de caballero, color marrón. Es alta y delgada, y tiene el pelo de color castaño. Noticias al Sr. Serrano, Ave María, número 17.

—De la familia del miliciano Mario Antonio Bernardo, residente habitualmente en Madrid. Noticias al batallón Fi y Margail, primera compañía, Alcalá de Henares (Madrid).

—Juan Redondo. Noticias a Basilisa Redondo, Pedro Unanue, 8, principal.

Extravíos, avisos y otras notas

Se pone en conocimiento de los familiares de los milicianos del batallón Martínez Barrio se pasen por Padilla, 21, oficinas del cuartel general, a recoger la correspondencia que viene del frente todos los días, de cuatro a seis de la tarde.

★

Se pone en conocimiento de todos los familiares de los milicianos de los batallones Leones Rojos que no hayan recogido la tarjeta para poder percibir los haberes correspondientes, que pueden pasar por ella a las oficinas del cuartel. De este llamamiento están excluidos los compañeros que salieron de Madrid los días 5 y 6 del corriente. Horas para recoger la tarjeta, de once y media a una, y de tres y media a cinco.

★

A todos los pioneros del Radio 6, de la barriada de la Latina, que estén inscriptos o no para salir fuera de Madrid, se ruega pasen, acompañados de sus padres, en un plazo de cuarenta y ocho horas, por la Carrera de San Francisco, 15.

★

Se ha extraviado la documentación personal y carnet de miliciano de Manuel García Saugar, del batallón de Voluntarios Prieto. Se interesa la entrega en Príncipe de Vergara, 61.

★

Se ha perdido un bolsillo de señora con una cédula a nombre de Luisa Robles, unas llaves y otros objetos. Se ruega su devolución en López de Hoyos, 11, portería.

★

Las Juventudes Libertarias hacen un llamamiento a los jóvenes antifascistas, a los proletarios todos, para que vayan a formar parte del batallón Juvenil Libertario, que lucha heroicamente por una Humanidad libre. Alistamiento, en Lagasca, 95, y en los Ateneos Libertarios.

★

Se ruega a la persona que se haya encontrado la documentación militar del miliciano del batallón de Cataluña, séptima compañía, Domingo Meneses Rodríguez, la entregue en las oficinas del mencionado batallón o llámese al teléfono 32.398.

INFORMES OFICIALES

Nuestra Artillería, en el sector del Tajo, batió posiciones enemigas

Parte oficial de Guerra radiado a las veintidós quince:

“Frente del Centro.—El día de hoy ha transcurrido con relativa calma. Las hordas facciosas, en donde han dado señales de vida, han sido inmovilizadas, dando una vez más pruebas de su impotencia ante el alerta de nuestras bravas milicias. Nuestra Artillería, en el sector del Tajo, ha batido posiciones enemigas; impidiendo pequeñas concentraciones facciosas.

En los sectores de Somosierra y Guadarrama, ligeros tiroteos de fusil y ametralladora.

En el sector de Madrid, nuestras avanzadas han hostilizado al enemigo, acallando ligeros fuegos de fusil. Nuestra Artillería ha batido ligeras concentraciones facciosas.

En los demás sectores, ninguna novedad digna de consignar.”

La lucha en Asturias**En terrible lucha, en ocasiones cuerpo a cuerpo, se toman importantes posiciones**

Oviedo, 28.—Al fin, esta mañana se ha iniciado una fortísima ofensiva por parte de las tropas leales en diversos sectores de los frentes de batalla de la región asturiana.

Se ha combatido con extraordinaria violencia en los sectores de Trubia, Grullos, Lugones, Colloto y Llanera.

Los combates han sido de una dureza enorme, llegándose en muchas ocasiones al cuerpo a cuerpo, dejándose los fusiles para empuñar las bayonetas y lanzar bombas de mano contra el enemigo, que también ha opuesto en muchas ocasiones tenaz resistencia; pero la jornada no ha podido ser más brillante para las armas de la República.

El parte oficial de guerra de esta Comandancia dice:

“Nuestras fuerzas han comenzado una fuerte ofensiva. En el sector de Trubia se han ocupado Valdupo y el monte de la Parra.

En la zona de Grullos se tomó el monte Cimero, que hubo que abandonar por haber el enemigo concentrado grandes refuerzos.

En Colloto se ha llegado hasta Ventanielles, riñéndose combate en La Cadellada.

Hubo igualmente un ataque a la loma de los Pinos y posiciones enemigas de Llanera.

La jornada ha sido francamente favorable. Las pérdidas del enemigo son muy cuantiosas.”

Cómo se realizó la ocupación de Valdupo

El combate entablado por la ocupación de Valdupo tenía como principal objetivo cortar la carretera de Grado a Oviedo, con la finalidad de aislar a los facciosos de Oviedo de sus bases de aprovisionamiento. La Aviación republicana, secundada por nuestra Artillería, inició una acción preparatoria, sembrando la metralla en extensa zona; nuestras baterías dispararon más de trescientos cañonazos certeramente dirigidos, y la Infantería se lanzó a la lucha, llegándose a combatir cuerpo a cuerpo, disputándose el terreno palmo a palmo. El enemigo se debatió furiosamente, disparando sin orden ni concierto para dar la impresión de un número de combatientes muy superior al que realmente tomaba parte en la contienda. Los nuestros se dieron cuenta de la superchería y avanzaron con decisión,

arrojando contra las filas contrarias gran número de bombas de mano, que produjeron numerosas bajas y sembraron el desconcierto.

Al cabo de tres horas, el enemigo abandonaba el campo precipitadamente; los luchadores leales no sólo llegaron hasta Valdupo, sino también hasta el puente del mismo nombre, que momentos después era volado por nuestros dinamiteros. Así quedaba cortada la comunicación con Oviedo.

Toma del monte de la Parra

Por el flanco derecho se efectuó otra brillante operación sobre el monte de la Parra; tomaron parte las columnas de la Confederación Nacional del Trabajo, de la Félguera y Turón y el batallón de Méjico, que se han cubierto de gloria, arrebatando al ejército rebelde la posición mencionada después de violentísimo cuerpo a cuerpo.

En el sector de Grullos no fué menos intensa la jornada.

Bombardeo de Grado

Grado, el pueblo asturiano donde radica la Comandancia general facciosa y reside el traidor Aranda, era el objetivo nuestro.

Durante varias horas, Grado sufrió intenso bombardeo, y poco después ardían muchos de sus edificios.

En el momento oportuno se dió orden de actuar a los milicianos; se montaron parapetos y se trabó durísimo combate con el enemigo; hora y media después se escalaban las alturas del monte Cimero. El combate terminó a favor de nuestras fuerzas; únicamente en lo más elevado del monte han quedado en difícil situación un centenar de facciosos.

Operación sobre Colloto-Lugones

En el sector de Colloto-Lugones tuvo lu-

Los facciosos fusilan a un hijo de Largo Caballero

Valencia, 27.—“El Pueblo”, después de dar la noticia transmitida por una radio facciosa, del fusilamiento del hijo de Largo Caballero, publica el siguiente comentario: “He ahí la noticia que lanzan las radios facciosas al Mundo. El hijo del presidente del Consejo, asesinado en Segovia. ¿Qué pretenden con tan monstruoso crimen las hordas fascistas? Ni cederá el temple de Largo Caballero, ni les olvidaremos esa otra ruindad más que revela de cuánto son capaces. Hoy más que nunca, ya en los estertores de la impotencia, Largo Caballero, presidente del auténtico Gobierno en la única España posible, los antifascistas nos sentimos hoy más unidos a ti, y el crimen cometido con Francisco Largo Calvo es un incentivo que el pueblo siente en estos instantes para la guerra. Salud.”

★

Fusilar a alguien por ser hijo de persona destacada es algo que sobrepasa las crueldades bíblicas y no halla equivalente sino en los anales de la Inquisición. Pero hemos saturado nuestra capacidad de indignación ante los horrores fascistas.

Cúmplenos, pues, únicamente simpatizar con el dolor profundo del camarada Largo Caballero; nuestro dolor y nuestro deseo ferviente de vengar el asesinato del hijo del jefe del Gobierno son equivalentes. Los hombres representativos, los conductores de muchedumbre sirven de espejo y ejemplo en los grandes momentos. Y Largo Caballero está a la altura del momento histórico que vivimos.

gar la más brillante operación de las realizadas durante el día.

Comenzó a operarse a las ocho y media de la mañana, y poco después llegaban nuestras fuerzas al arrabal ovetense conocido con el nombre de Ventanielles.

La artillería localizó rápidamente la situación de una batería facciosa, haciendo saltar por los aires una de las piezas del siete y medio.

Los milicianos, protegidos por los tanques, avanzaron hacia La Cadellada; el avance se inició a las nueve de la mañana, y diez minutos más tarde la gloriosa bandera roja ondeaba en el edificio más alto del barrio.

A última hora de la noche continúa la operación de La Cadellada, con impresión favorable.

Mañana, el sector de Colloto-Lugones quedará limpio de facciosos.

El comienzo de la ofensiva tanto tiempo esperada ha enardecido a todas las milicias que operan en los diversos frentes de la región asturiana.

El alto mando está muy satisfecho de cuantos en esta primera jornada ofensiva se han batido desde las primeras horas de la mañana, y a esta hora siguen combatiendo sin el menor desmayo ni muestras de cansancio.

En el frente de Aragón**Las fuerzas leales avanzan en el sector de Alcubierre**

Barcelona, 27.—El enviado de Febus en el frente de Aragón dice que continúa el avance de las fuerzas republicanas en el sector de Alcubierre.

Parte del ministerio de Marina y Aire

Valencia, 28.—El parte del ministerio de Marina y Aire de las seis de la tarde dice: “A causa del mal tiempo tampoco ha operado hoy nuestra Aviación.”

Inglaterra no implanta el servicio militar obligatorio

Londres, 27.—Se desmiente que el Gobierno británico esté estudiando la posibilidad de implantar el servicio militar obligatorio.

Petición de mejoras de la Organización Telefónica

Valencia, 28.—Como consecuencia de una petición de mejoras hecha por la Organización Telefónica Obrera al ministro de Comunicaciones, éste ha dispuesto la creación de una Comisión arbitral, presidida por el director de Telecomunicación, para que dicte la disposición correspondiente.

El Congreso de las Uniones Soviéticas

Moscú, 27.—Durante el Congreso de las Uniones Soviéticas, el presidente de la Comisión del Area del lejano Oriente, camarada Krutov, ha dicho:

“Nosotros advertimos al Japón, franca-

mente, que si hay un ataque contra nosotros, asestaremos un golpe aplastador, y que no cederemos ni un centímetro de nuestro territorio."

Por su parte, un obrero de Leningrado fué objeto de una gran ovación cuando dijo:

"Si los fascistas inician algo contra nosotros, no solamente nos defenderemos, sino que colocaremos la bandera del comunismo por todo el Mundo."

El fascismo contra la civilización La ayuda alemana contra España

Copenhague, 27.—Ha llegado aquí la noticia de que el crucero alemán "Emden", que pretendía haber partido de Alemania en viaje de estudios, se ha dirigido, en realidad, a España con un cargamento de cañones anti-aéreos. El crucero iba acompañado de dos buques cargados de material de guerra. Se añade que los tres barcos llevan a bordo una tripulación tres veces superior a la normal.

Más ayuda alemana

La Haya, 27.—Los medios holandeses que siguen con el mayor interés el crecimiento del Ejército alemán, y a quienes inquieta la sorprendente actividad de la Reichswehr, han logrado saber que el regimiento alemán número 6 de tanques de la guarnición de Neu Ruppin ha enviado, hace siete semanas, técnicos en carros de asalto, tomados de diversas compañías.

El primer teniente Wolf, que posee algunos conocimientos de lengua española, manda el grupo. Cada miembro de éste ha recibido 200 marcos para equiparse y un pasaporte con esta indicación: "Objeto del viaje: turismo."

Los mismos medios de La Haya se han enterado, por otra parte, de que cuatro miembros del grupo han perecido en los combates. Las familias de las víctimas han sido informadas por el intermediario del campo de Doeberitz.

Italia colahora

Zurich, 27.—Se ha sabido aquí—de fuente fidedigna—que la fábrica de aviones Marina de Pisa envía toda su producción a los rebeldes españoles.

Los aviones están provistos de motores Bonfa-Romeo, cuya marca ha sido cuidadosamente disimulada.

Un barco, con bandera yugoslava, abandonó hace días el puerto de Spezia con rumbo a Ceuta, repleto de material de guerra. A mediados de Octubre, varios barcos salieron de Génova para Mallorca cargados de material de guerra. He aquí los nombres de estos barcos: "Le Tre-Marie", "Guido Bruner" y "Catelini". El indicador oficial Avisatore Maritimo da, a este respecto, indicaciones bien curiosas: Un barco que salió de Génova el 8 de Octubre con dirección a Trieste volvió el 17 del mismo mes, haciendo constar que regresaba de Mallorca.

De otro barco que partió de Génova, y del que se dice salió de Fiume el 17 de Octubre, consta que el 21 del mismo mes volvió a Génova, procedente de Marsella.

Los dos barcos habían partido, en realidad, hacia la España rebelde cargados de piezas de recambio para la aviación y de carros de combate.

El Parlamento irlandés no reconoce al Gobierno fascioso

Dublín, 27.—El Parlamento irlandés ha rechazado la proposición del primer ministro, Coagrave, para reconocer el Estado libre de Irlanda al Gobierno Franco.

Un vibrante llamamiento a la opinión mundial

Valencia, 28.—El ex ministro de la Guerra de Austria Julius Deustch y el delegado de España en la Segunda Internacional, Pietre Nenni, han dirigido a la opinión mundial un vibrante llamamiento, en el que dicen que la historia del Mundo está llena de acontecimientos que han sido desgracias tremendas para la Humanidad.

"Ninguna de las querellas registradas ha sido más grave que la acaecida a la ciudad de Madrid.

Vosotros, que vivís tranquilamente en vuestros hogares, imagináros transportados y pensad la suerte de los habitantes de Madrid. Imaginaos una casa donde los padres están sentados a la mesa reunidos con sus hijos. Se oye el sonido atronador de unos motores; una detonación repentina ensordecedora, y el tranquilo hogar se ha convertido en un montón de escombros. Entre los restos de los muebles destruidos por la explosión de la bomba yacen muertos o heridos hombres y mujeres, padres e hijos. Y aún hay que considerarse transportado a quienes sucumbieron inmediatamente, no continuando viviendo con sus cuerpos mutilados o destruidos por la metralla."

El documento termina diciendo:

"Apelamos a todas las conciencias. Nos dirigimos a todos los hombres para quienes la dignidad y los derechos del hombre no son palabras vacías. Levantaos contra la impotencia de los desgraciados madrileños."

Convocatorias

Todos los afiliados a Izquierda Federal deberán pasar, sin excusa ni pretexto alguno, por la Secretaría del partido, paseo del Prado, 6, mañana domingo, de diez a una de la mañana y de cuatro a siete de la tarde, para un asunto de interés.

Se advierte a todos que la no comparencia será sancionada con todo rigor.

★

La Federación Española de Trabajadores de la Tierra convoca a los delegados de todas las Secciones de la provincia de Madrid a una reunión que se celebrará mañana domingo, día 29, a las diez de la mañana, en el local de la Federación, Santa Engracia, 7, Madrid. Los citados delegados deben ir provistos de la correspondiente credencial.

★

Todos los que venían aprendiendo la instrucción militar y manejo de armas en el Frente Popular deberán presentarse los días 28 ó 29, a las tres y media de la tarde, en el nuevo domicilio del Comité, Jorge Juan, 20.

★

Se pone en conocimiento de todos los enrolados al batallón Retaguardia de los Veteranos de la República (en organización) que, por evacuación del local de Quintana, 7, se ha trasladado a General Oraá, 11, donde deberán concurrir todos los que no estén destinados al servicio de fortificaciones o los que sus partidos o Sindicatos no hayan dispuesto su militarización para el frente.

★

Se pone en conocimiento de todos los trabajadores de la casa Sepu que, reparados provisionalmente los daños causados y abierto nuevamente el establecimiento, se pasen urgentemente por el mismo para ocupar su puesto.

Lo que no justifiquen la falta serán sancionados.

★

Se pone en conocimiento de aquellas per-

sonas que prestaban su agradecida colaboración a la guardería infantil de la Agrupación de los Veteranos de la República y se han dispersado últimamente, que dicha guardería, al tener que evacuar el local de la calle de Quintana, número 7, se ha instalado en la del General Oraá, 11, y que para que se cuente con ellos deberán presentarse en el término de cuarenta y ocho horas, lamentando, en caso de no presentación, tener que creer que obedece a falta de afección absoluta e incondicional al régimen.

Brillante acción del batallón Canarias

En el día de ayer, después de un largo tiroteo habido por las fuerzas del batallón Canarias, del Quinto Regimiento, en el sector del puente de los Franceses, contra los fascistas, que presionaban fuertemente los puestos ocupados por nuestros milicianos, éstos contraatacaron llenos de entusiasmo, logrando con el fuego de las ametralladoras averiar un camión de los facciosos que estaba abarrotado de municiones de fusil, de cuyo camión se apoderaron luego en las mismas líneas fascistas las fuerzas del batallón Canarias, que, a pesar del intenso fuego enemigo, lograron remolcarlo y entregarlo con todo su cargamento en la Comandancia de aquel sector.

Entierro de un capitán de Asalto

Valencia, 27.—Esta mañana tuvo lugar el acto fúnebre de conducir al cementerio los restos del valeroso capitán de las fuerzas de Asalto, perteneciente al grupo de Madrid, D. Tomás de Pedro, que resultó gravemente herido cuando luchaba en uno de los frentes del Centro, y fué trasladado a Valencia, donde ayer dejó de existir.

El sepelio ha constituido una sentida manifestación de duelo. Concurrieron los jefes y oficiales de Seguridad, Asalto y demás Cuerpos armados francos de servicio; director general de Seguridad, familiares del difunto capitán, varias secciones de los Cuerpos de Seguridad y Asalto y una compañía con armas encargada de rendir honores.

También en la presidencia del duelo figuraban los comandantes Galés, Moreno García y Mansegosa.

La Judicatura y los momentos presentes

Todo el personal de la Judicatura en ejercicio, excedente o disponible, se presentará al Gobierno, en Valencia, so pena de ser declarado cesante y desafecto al régimen.

Banco de Vizcaya

ALCALA, 47

Capital autorizado:

100.000.000 de pesetas

Capital subscripto y desembolsado:

60.000.000 de pesetas

Reservas:

50.000.000 de pesetas

Dirección telegráfica: Bancaya

Realiza toda clase de operaciones bancarias. Libretas de ahorro con servicio de huchas. Departamento especial de cajas de alquiler.

Sucursales en las principales poblaciones de España.

EL GOBIERNO EN VALENCIA

UN DONATIVO DEL MINISTRO DE INSTRUCCION PUBLICA

Valencia, 27.—El ministro de Instrucción pública ha remitido a las fuerzas que defienden Madrid 1.000 botellas de coñac, cuatro sacos de café, dos de azúcar y 1.000 libras de chocolate.

Disposiciones oficiales

Valencia, 27.—La "Gaceta de la República" publica dos órdenes de Justicia disponiendo la constitución en Valencia de un segundo Tribunal popular y de dos Juzgados de urgencia.

De Justicia se inserta otra orden disponiendo que, a partir de 1 de Diciembre próximo, quede suspendido el derecho del percibo de dietas del personal de la carrera judicial y fiscal, a menos que ejerza sus funciones en local residente fuera de la provincia en la que presten sus servicios.

Toma el ministro esta medida, según hace constar en la parte expositiva de la orden, por haber observado ciertas prácticas viciosas en el funcionamiento de los Tribunales y Juzgados especiales que entienden en los delitos de rebelión y sedición militar y para procurar conseguir una economía.

De Instrucción pública se inserta una orden dejando en suspenso la de 17 de Octubre último, referente al envío de solicitudes de matrículas a la Sección administrativa de Segunda enseñanza de Madrid.

Orden de Comunicaciones disponiendo que por la Dirección general de la Marina mercante se proceda a la incautación material de bienes de los consejeros de la Compañía Trasmediterránea. De las cantidades que se hagan efectivas en metálico de cuentas corrientes y depósitos de valores que en los Bancos tuvieran los consejeros, se pondrá a disposición de la Compañía Trasmediterránea la suma de 11.200.000 pesetas, en que aparecen disminuidos los fondos de seguros de la misma. El metálico sobrante, si lo hubiera, y los valores que se obtengan serán depositados en el Banco de Vizcaya.

Un nombramiento

La "Gaceta" publica una disposición de-

signando a D. Vicente Leiva Gómez representante de la Dirección general de la Marina mercante en Marsella.

André Marty da las gracias

El jefe del Partido Comunista francés, André Marty, que se encuentra en esta ciudad, ha visitado hoy la Federación Provincial Campesina para, personalmente, dar las gracias en nombre de los combatientes de 1.ª Columna Internacional por la solidaridad de este organismo, que diariamente envía víveres para su alimentación.

La vacunación obligatoria

La subsecretaria de Sanidad, Mercedes Maestre, ha firmado una orden disponiendo que por las autoridades sanitarias se proceda a la rigurosa observancia de lo dispuesto en materia de vacunación obligatoria, exigiendo responsabilidades a los que ofrezcan resistencia.

La Federación Socialista Argentina envía 30.000 pesos

El secretario general de la Federación Socialista de Mendoza (República Argentina) ha enviado una carta al socialista valenciano Juan Luch Rose, en la que, entre otras cosas, le dice:

"Sabemos que España es el prólogo de una gran contienda internacional, en la que, en definitiva, tendrá que imponerse el socialismo. Aquí se ha hecho una subscripción que rebasa los 30.000 pesos, que enviamos al Partido Socialista Español. La Confederación General del Trabajo ha hecho otros envíos por su cuenta.

El Comité ejecutivo de mi partido ha propuesto el envío de un barco de víveres. Mientras se hace, los mandaremos en otros barcos.

El gesto y el heroísmo de los trabajadores españoles ha constituido una poderosa inyección para el proletariado internacional."

cencia y como muestra de la debilidad del enemigo la Junta conoció el informe según el cual las fuerzas de choque de los rebeldes están quebrantadísimas, hasta el extremo de que los moros ya no pueden actuar en las primeras líneas por carencia de material humano, por falta de moral y por la enorme cantidad de bajas producidas al enemigo en sus fuerzas de choque. El mando faccioso ha tenido que recurrir, para reemplazar a los moros, a los requetés y falangistas. Estas fuerzas, según se ha podido comprobar en los últimos combates, no resisten el menor contacto con nuestros milicianos y fuerzas de la Brigada Internacional, pues apenas se enfrentan con ellas huyen de una manera descarada, abandonando material y posiciones.

La Asamblea aplaude a Salazar Y el pueblo amordazado

Lisboa, 27.—La Cámara y la Asamblea Nacional han aprobado la política seguida por Oliveira Salazar con relación a los asuntos españoles.

Joaquín Aznar

A las tristezas y amarguras del momento tenemos que añadir una más que nos llena de dolor: ha muerto Joaquín Aznar, el gran escritor, el periodista maestro, el caballero sin tacha, el compañero ideal.

Joaquín Aznar, cuya vida fué un modelo de laboriosidad y de inteligente labor literaria, deja entre nosotros un hueco que acaso nadie pueda llenar, y un recuerdo que el tiempo no borrará jamás.

La hora en que recibimos la fatal noticia y el trágico momento que vivimos no nos permiten ser más extensos.

Nuestro entrañable camarada, el que durante largo tiempo fué nuestro guía y nuestro ejemplo, ha muerto víctima de un cólico hepático que se complicó con una bronquitis crónica y un ataque al corazón.

LA LIBERTAD, tan cruelmente tratada por la aviación rebelde, que ha destruido su casa y talleres, siente, no obstante, este dolor con mayor intensidad, porque lo destrozado por las bombas incendiarias se puede reconstruir y reemplazar; pero lo que no tiene acomodo posible ni cabe substitución alguna es la figura prócer y admirable de Joaquín Aznar.

Su vida, de modestia excesiva, porque para él nada representaba su propia personalidad, sino la obra a realizar; su claro talento, su enorme cultura, su bondad inagotable, su magnífica pluma, que unía a las bellezas clásicas el hondo sentido de las modernas inquietudes sociales, serán para LA LIBERTAD manantial perenne de recuerdo y estímulo.

Momentos antes de morir, en una muerte que bien pudiéramos llamar socrática por su serenidad y nobleza, Joaquín Aznar se lamentaba, entristecido, de no poder colaborar en nuestra obra con su pluma, y con palabras llenas de sabiduría y optimismo nos alentaba e infundía ánimos.

LA LIBERTAD, que tanto debe a Joaquín Aznar, conservará eternamente viva la memoria del que fué su director y una de sus más insignes figuras.

A las hermanas y familiares del finado les ofrecemos el testimonio de nuestra condolencia y nuestro afecto.

★

Joaquín Aznar Delgado, insigne periodista español, nació en Madrid el 10 de Enero de 1884. Desde muy niño se manifestó en él una decidida vocación por las letras, al extremo de que prefería la lectura y el cultivo intuitivo de la poesía a los juegos propios de su edad. Publicó su primer artículo a los doce años. Después, todavía niño, colaboró en algunas revistas y en el diario "El País".

A los quince años, cuando comenzaba sus estudios en la Universidad Central, ingresó en la Redacción de "El Nacional", diario que dirigía Adolfo Suárez de Figueroa.

Ha sido el de Joaquín Aznar un caso de voluntad, de vocación, de perseverancia, de talento natural. Trabajador infatigable, sin ayuda de nadie y sin haber solicitado nunca nada, se formó, se hizo él solo.

Dirigió brillantemente "La Mañana", de Madrid; "La Voz de Guipúzcoa", de San Sebastián, y desde Mayo de 1925 fué director de nuestro diario, después de haber sido colaborador de él, primero, y más tarde secretario de Redacción. Ahora continuaba colaborando asiduamente en nuestro periódico.

Lo ha practicado todo con fortuna en el periodismo, del que conocía todos los resortes, y su espíritu, abierto a los avances, supo evolucionar, acomodándose a las normas del periódico moderno, preferentemente informativo, aunque sin prescindir en absoluto de lo doctrinal. Aunque nunca abandonó el periodismo, dedicó en sus años mo-

La Junta de Defensa explica la situación favorable para nuestras fuerzas

En la reunión celebrada ayer por la Junta de Defensa de Madrid se estudiaron disposiciones de gran interés, entre ellas algunas relativas a Sanidad.

La Junta se dió por enterada del cese como secretaria general de la Consejería del Secretariado de la compañera Sofía García y del nombramiento para sustituirla en dicho cargo del compañero José Tolosa. Igualmente se dió por enterada del cese del consejero del Secretariado Fernando Frade.

Habrà de nombrarse substituto de este camarada, puesto que la Consejería es ocupada por dos compañeros, habiendo quedado en su puesto el compañero Máximo de Dios.

La Junta tuvo un cambio de impresiones sobre la situación en los diversos frentes, que viene siendo totalmente favorable para las fuerzas de la República. Con compla-

zos alguna atención al teatro, estrenando con buen éxito varias producciones.

Escritor brillante, de estilo propio y prosa castiza, ha producido muy buenas páginas literarias, cultivando con preferencia la crónica.

El Consejo de Izquierda Republicana autoriza a sus diputados para asistir al Congreso en Valencia

Reunido el Comité ejecutivo nacional de Izquierda Republicana, con asistencia de los Sres. Quemades, Viguri, Martínez Risco, Jaén, Templado, Baeza Medina y Osorio-Tafall, se examinó el acuerdo del Gobierno de que la convocatoria del Parlamento, señalada por las propias Cortes para el día 1 del próximo Diciembre, se celebre en la ciudad de Valencia.

Estimando el Comité ejecutivo nacional que todos los diputados están obligados inexcusablemente a concurrir a la sesión de Cortes, se acordó autorizar a los miembros del mismo que ostentan la investidura parlamentaria para desplazarse a Valencia, debiendo regresar a Madrid y reintegrarse a los cargos directivos del partido en cuanto sea cumplido este deber de asistencia.

También se adoptó la resolución de que el Comité ejecutivo nacional del partido se reúna en Valencia el próximo día 29, y la minoría parlamentaria al día siguiente, 30, en el sitio y hora que oportunamente se fijarán.

La huelga del Hotel Matignon de París

París, 27.—Ha causado gran sensación entre los elementos obreros la decisión tomada por la Confederación Patronal de romper las negociaciones para determinar definitivamente los acuerdos ya iniciados respecto al Hotel Matignon.

El secretario del Partido Socialista, Johaux, ha declarado que ellos no quieren salirse de la legalidad y expresó su opinión de que el Gobierno debe limitarse en esta cuestión a obligar a los patronos y obreros a cumplir fielmente los acuerdos adoptados.

TRIBUNAL POPULAR

Penas sancionadas e impuestas

Esta mañana han sido fusilados en el castillo de Montjuich el comandante del regimiento de Montesa Guillermo Rico, el teniente coronel médico Luis Aznar, el comandante retirado López Manduley, jefe del partido albiñanista, y el paisano Conrado García, directivo del mismo partido.

Esta mañana se ha visto la causa del teniente del séptimo ligero de Artillería José Borrego, acusado de haber participado en el movimiento subversivo.

Con arreglo a la petición fiscal, fué condenado a la última pena. También ha sido condenado a muerte el teniente del regimiento de Caballería de Santiago Arturo Díaz, acusado igualmente de participar en el movimiento rebelde.

Movimiento obrero Sindicato Unico del Transporte

Este Sindicato celebrará asamblea general extraordinaria en su domicilio social, Atocha, 131 (edificio del cine San Carlos), hoy, día 28, a las cuatro de la tarde.

Dados los asuntos a tratar, se interesa de todos los afiliados la más puntual asistencia.

Milicias y militarismo

Asómbranse algunos "espíritus fuertes" (que por cierto escaparon tiempo ha a Valencia) de que nosotros, antimilitaristas, propugnemos la formación de un ejército con rígida disciplina, escala de mandos y pleno de virtudes militares. Una vez más habrá que exponer la diferencia fundamental entre milicia y militarismo.

Milicia o ejército es el órgano de la defensa del país. Mejor dicho, de la defensa del pueblo, que paga, trabaja y sufre.

Militarismo implica el gobierno o el deseo de gobernar de los militares.

Disciplina supone cumplimiento exacto del deber y de las órdenes del mando. Sin vacilación, sin objeción alguna. Pero disciplina de arriba a abajo. Por tanto, el jefe no ordenará sino lo que le compete. Un general y un soldado juegan al billar o beben un bock; pero en las filas y en el frente cumplen rígidamente su deber. Camaradas desde el rompan filas.

Lo mismo que una orquesta: en el concierto, exactitud, técnica perfecta disciplina absoluta. Después, libertad total de iniciativas; camaradería.

Militarismo es no sólo injerencia en el gobierno de los que ejercen función militar: fué y es rigidez, autoritarismo, anulación total de la dignidad del subalterno; llevar al cuartel y a la calle, en todos los actos de la vida, lo que sólo corresponde al frente y a la neta función militar. Esto es lo odioso; fuimos, somos y seremos antimilitaristas.

Pero queremos un ejército del pueblo. Y Rusia, la Rusia hermana mayor nuestra, lo tiene. Así lo queremos.

Disciplina rígida en la función militar. Camaradería, cordialidad, igualdad, terminada la función.

Las fortificaciones de Madrid

La Comisión de Fortificaciones de la Junta de Defensa de Madrid, encargada por la Consejería de Guerra, y de acuerdo con las organizaciones sindicales C. N. T. y U. G. T. de formar seis batallones de fortificación, se dirige a todos los trabajadores, invitándoles al alistamiento, que será controlado por dichos organismos.

Aparte de los peones o de los que hayan de prestar sus servicios de peón, se requieren técnicos, albañiles, carpinteros de armar, ferrallistas, poceros, electricistas, choferes,

cocineros y telefonistas. Se advierte a todos los compañeros de estas especialidades que, como todos estos batallones han de estar en absoluto sometidos a la disciplina militar, podrán ser empleados en trabajos de otras especialidades siempre que así convenga.

El lugar de inscripción y reconocimiento médico será en la Carrera de San Jerónimo, número 38, a cualquier hora.

Es un deber moral ineludible para todos los trabajadores que no estén luchando contra el fascismo de un modo o de otro enrolarse en estos batallones, que con carácter de urgencia van a ultimar las fortificaciones de Madrid y especializarse en estos trabajos tan necesarios para triunfar sobre nuestro enemigo.

La guerra moderna exige las fortificaciones como una base de lucha fundamental. Los que trabajan en ellas de un modo disciplinado y bajo una dirección técnica competente deben tener por todo el pueblo español la misma consideración y el mismo trato de héroe que tienen los milicianos que luchan con las diferentes armas.

Los que se enrolen en estos batallones deben estar dispuestos a acudir con puntualidad y eficacia militar a todos los puntos donde un reforzamiento de nuestras líneas le sea necesario. La actividad, el valor y la disciplina de estos 6.000 hombres que van a enrolarse en los batallones de fortificación tienen que ser dignos de la gran lucha en que el pueblo español está empeñado.

Serán preferidos los que hayan ejecutado trabajos de fortificación satisfactoriamente.

HONDURAS NO RECONOCE AL GOBIERNO FACCIOSO

Barcelona, 27.—El cónsul general de la República de Honduras ha hecho saber que su Gobierno no ha reconocido al Gobierno faccioso de Burgos.

LA COLONIA INFANTIL DE CARABANCHEL BAJO

Se pone en conocimiento de los padres que tuvieran a sus hijos inscriptos en la colonia infantil de la Casa del Pueblo de Carabanchel Bajo se personen en las oficinas de la Comisión administrativa, domiciliada en la calle de Zorrilla, número 19, para comunicarle un asunto de interés.

Podrán presentarse desde hoy sábado, de nueve de la mañana a cinco de la tarde.

ANUNCIOS POR SECCIONES

Hasta ocho palabras, cincuenta céntimos;

cada palabra más, diez céntimos ::

ACEITES

LA MAGNOLIA. Corredera Baja, 51 y Augusto Figueroa, 31. Aceites de calidad, jabones y legumbres.

ACEITES San Fernando. Toledo, 111, y Calatrava, 33. Teléfono 73245. Calidades inmejorables, precios económicos.

ALIMENTACION

EL mejor chocolate, López Cobos. Génova, 4.

EL MODERNO. Garantizo carnet todas clases enseñando. 62811.

BODEGAS

BODEGAS Los Ceas. Las más populares

de Madrid y acreditadas en vinos de mesa. Pelayo, 5. 11857. Trafalgar, 17. 34485.

BODEGA Méntrida. Alberto Aguilera, 11. Teléfono 43416. Servicio a domicilio. Especialidad en vinos de mesa.

CASA Justo. Toledo, 70. Teléfono 71372. Vinos, comidas y cervezas.

CAFES Y BARES

BAR Telefónica. Fuencarral, 5. 20572. Café, cervezas, licores.

BAR Iruña. Avenida de Datto, 8. Cafés, cervecería, fiambres, mariscos, pescado frito.

BAR Sierra. Botoncras, 6. Corvezas, vinos, licores, aguardientes.

BAR Covadonga. Fuencarral, 85. Teléfono 16252. Cafés, cervezas, licores.

LA GIRALDA. Café y cervezas. Marqués Valdeiglesias, 4.

CAFE Bar Quevedo. El mejor café. Glorieta de Quevedo, 8.

BAR Congosto. Aduana, 26. Gran centro futbolístico. Mariscos y cervezas.

BAR Cascorro. plaza Nicolás Salmerón, 20. Teléfono 70795. Café, cervezas, licores.

EL CAFETAL. Café, licores, cervezas. Corredera Baja, 4. Teléfono 11979.

CASA Mariano. Centro deportivo. Mesón de Paredes, 2.

LA PERLA DE CUBA. Embajadores, 4. Café, cervezas.

BAR La Granja. Santa Engracia, 39. Café, cerveza, licores.

PICCADILLY Bar. Mayor, 1. Explotado colectivamente. ¡Ayudadnos, camaradas!

NUEVO BAR. Plaza Canalejas, 6. El sabroso café exprés.

CERVECERIA La Bobia. San Millán, 3. La más conocida de Madrid.

BAR América. Fuencarral, 10. Artículos de primera calidad.

GUARDAMUEBLES

EL MODERNO. Guardamuebles. Marqués Zafra, 28. Teléfono 62811.

HIGIENE

PRESERVATIVOS "La Ideal". Jardines, 23. Calidad propaganda, cuatro pesetas docena. Calidad superior, cinco pesetas.

LANAS Y LABORES

EL ANGEL, Esparteros, 1 y 3. Teléfono 12544. Lanas, mercería, novedades.

MAQUINAS DE ESCRIBIR

BAR Cascorro. Atocha, 122. Teléfono 70357. Café, cervezas, licores.

CALZADOS

CALZADOS Euti, Corredera Alta, 11 y 12. Teléfono 19809.

COMADRONAS

NARCISA. Consulta reservada. hospedaje embarazadas. Conde Duque, 44.

EX profesora Maternidad. Consultas reservadas. Plaza Lavapiés, 4. Teléfono 70603.

PAZ ISCAR. Consulta reservada. Hospedaje, médico especialista. Teléfono 25181. Glorieta Bilbao, 7.

SISINIA MARTIN, antigua comadrona, consulta diaria gratis. Corredera Alta, 12.

NORBERTA. Partos. Consulta reservada gratuita, especialista. 45450.

PARTOS. Luisa Veira, consulta, hospedaje, últimos adelantos.—Plaza Progreso, 10.

PARTOS. Estefanía Raso, asistencias económicas, reservadísimas.—Mayor, 40.

EMBARAZO, menstruación. Consulta médica gratuita. Hortaleza, 61. Provincias, sello.

:: COMESTIBLES :: Y MANTEQUERIAS

LOS mejores aceites "UCA". Jabón de tocador "TRIANA". De venta en ultramarinos finos.

CASA Martinho. Pastelería. Caramelos selectos, galletas exquisitas. Especialidad en bartolillos, a 20 céntimos. Arenal, 6. Teléfono 10309.

: CONFITERIAS : Y PASTELERIAS

PASTELERIA Máximo Izquierdo. Pastes, pastas y dulces. Plaza del Progreso, 14. Teléfono 70984.

SU DESAYUNO será a base de magdalenas San Diego, alimento exquisito.

LA MALLORQUINA, Montera, 47. Teléfono 16028. Pastelería, bombones, caramelos.

CONFITERIA de Suárez Martín. Embajadores, 18. Pastes y pastas finas.

CONSULTAS MEDICAS

BIENORRAGIA. Curación garantizada en ocho días. Procedimientos modernos. Atocha, 44. (Entrada. Antón Martín.)

MATRIZ, reconocimiento embarazadas, menstruación. Consulta doctor Hernández. Duque Alba, 10; diez una, tres nueve.

CURACIONES prontas, alivio inmediato, venéreo, sífilis, purgaciones, debilidad, impotencia, espermatorrea. Clínica especializada. Doctor Hernández. Duque Alba, 10; diez una, tres nueve.

CHOCOLATES

CHOCOLATES Pinillos, Hortaleza, 40. Son exquisitos. Pruébelos enseguida.

DENTISTAS

DENTISTA. Cristóbal. Calle Atocha, 39. Teléfono 20603.

: DROGUERIAS : Y PERFUMERIAS

DROGUERIA, plaza Lavapiés, 3. 77280. (Portada amarilla.) Especies para embutidos.

FRUTERIAS

BERNARDO Delgado. Cádiz, 9. Teléfono 11659. Frutas finas.

TALLER reparaciones máquinas escribir, sumar, calcular, multcopistas. Morell. Hortaleza, 17.

OPTICA

¿QUIERE ver bien? Use los Ulloa. Ulloa, óptico. Carmen, 14.

PATENTES

PATENTES. Marcas. Modelos. Clarke, Modet & C^o. Alcalá, 61. Madrid.

RADIOTELEFONIA

RAMON Romero. Fuencarral, 64. Electricidad. Radiotelefonía. Aparatos eléctricos.

RESTAURANTES

RESTAURANT-BAR Jauja. Servicio por raciones. Precios económicos. Peligros, 9.

CASA Vasca. Victoria, 2. Teléfono 20618. Precios a la carta. Cocina afamada. Alimentos sanos. Servicio inmejorable.

ABISINIA. Platos económicos. Servicio a la carta. Jardines, 14. Teléfono 23459.

ACHURI. Viuda e hijos de Cocherito de Bilbao. Primer restaurante vasco establecido en Madrid. Príncipe, 33, entresuelo. Teléfono 25432.

MESON del Segoviano. Cava Baja, 23 y 41.

CASA Lastra. Tetuán, 12. Teléfono 15205.

LA CRUZADA. Antiguo restaurante fundado en 1827. Cocina casera. Cruzada, 1. Teléfono 10710.

CASA Félix. Especialidad en cocidos. Cocina casera. Precios económicos. San Roque, 4. Teléfono 21577.

SASTRERIAS

RUIZ y Lorite. Sastrería y confecciones finas. Fuencarral, 96. 26627.

TEJIDOS

ALMACENES Galván. Fuencarral, 80.—Mantas. Colchas. Sábanas. Toallas. Mantelería.

VENTAS

LIQUIDO todas las existencias. Antigua librería Juncosa. San Bernardo, 29.

ENSERES bares, instalaciones, 100 pesetas; mostradores, 100. Trust Cafetero. Santa María, 3. Sucursal, Costanilla San Pedro, 12.

PRESERVATIVOS

LA DISCRETA, SALUD, 6
Catálogo sin enviar sello



QUEDARA SIMPLEMENTE

MARAVILLADO ANTE SUS

:: APARATOS DE RADIO ::

EXPOSICION EN
Avenida Eduardo Dato, 9

Carnes, huevos, pescados se suplen con tallarines de sémola, elaborados diariamente por Usinas Boloñesas; una peseta medio kilo dan seis raciones abundantes. Plato nutritivo, sano y económico. ALBERTO AGUILERA, 26. TELEFONO 30673

HABLA STALIN

Por aclamación se aprueba la nueva Constitución rusa

De 1924 a 1936

Moscú, 27.—En el Congreso extraordinario de los Soviets, Stalin ha pronunciado su anunciado discurso.

El orador empezó trazando un cuadro de los cambios realizados en Rusia desde 1924 a 1936.

“¿Qué teníamos—dijo—en 1924? Era la época en que el Poder soviético admitía cierta participación del capitalismo, al mismo tiempo que hacía todo lo posible para el desarrollo máximo del Socialismo. Pensaba organizar durante ese período nuevos sistemas económicos a base del capitalismo y Socialismo; pero con preponderancia del sistema socialista. Era misión primordial consolidar la posición del Socialismo. Poco a poco habría de extinguirse el capitalismo para concluir con la victoria del sistema socialista.

Nuestra gran industria, principalmente, y la industria en general presentaban un aspecto poco envidiable. Es verdad que iba restableciéndose; pero distaba mucho de colocarse su producción al nivel de antes de la guerra. Tenía sus bases sobre la antigua técnica, atrasada y pobre. Con rapidez se desarrollaba hacia el Socialismo. Nuestra industria, típicamente socialista, representaba el 80 por 100, y el sector capitalista el 20. El aspecto de la agricultura era menos atractivo. Se había anulado la clase de los grandes financieros; pero la clase de los capitalistas agrícolas—los “kulaks”—representaba aún una fuerza bastante considerable. En su consecuencia, la agricultura semejaba entonces a un inmenso océano de pequeñas explotaciones individuales, con su técnica antigua. En este océano existían pequeños islotes, constituidos por los “kolkhoz” y “sevkon”, que se mantenían aún con bastante fuerza. Entonces no tratábamos de la liquidación de la clase de los “kulaks”, sino únicamente su limitación.

Igual ocurría con la circulación de mercancías del país. El sector socialista aportaba un 50 a un 60 por 100 de su personal en los servicios de mercancías, y el resto lo integraban particulares, especuladores y otros comerciantes privados. Esta era la situación de nuestra economía en 1924.

¿Qué tenemos ahora en 1936? Nos encontramos en el primer período de la completa liquidación del capitalismo en todas las esferas de la economía. Nuestra industria se ha desarrollado con una fuerza gigantesca. Ahora no podemos decir que es débil y con falta de elementos técnicos; por el contrario, actualmente tiene su base en una técnica moderna, y la gran industria está muy desarrollada.

Lo más importante es que el capitalismo está fuera de nuestra industria y que el sistema socialista en la producción es el actualmente dominante. No puede dejarse de tener en cuenta que nuestra actual industria socialista, desde el punto de vista del volumen de producción, excede en siete veces a la industria de antes de la guerra.

En cuanto a la agricultura, en lugar de las pequeñas explotaciones individuales, con su débil técnica y el dominio de los “kulaks”, actualmente tenemos la mayor producción mecanizada del Mundo, material técnico moderno bajo la forma del sistema generalizado de los Kolkhoz y Sovkroz.

Ya sabe todo el mundo que la clase de

los “kulaks” ha desaparecido de nuestra agricultura, ocupando actualmente una parte insignificante las pequeñas explotaciones individuales con su técnica antigua, y que, desde el punto de vista de la extensión de los terrenos cultivados, no alcanza más del 2 o el 3 por 100.

En lo que se refiere a la circulación de mercancías en el país, han sido completamente anulados los comerciantes especuladores, y actualmente el comercio se encuentra en manos del Estado, cooperativas y “kolkhoz”, y se ha desarrollado un comercio sin especuladores, sin capitalistas.

Es, pues, un hecho la victoria total del sistema socialista en todas las esferas de la economía nacional, lo que significa que la explotación del hombre por el hombre ha sido abolida.

A consecuencia de todos estos cambios, tenemos ahora una nueva economía socialista, en donde no se conocen las crisis y huelgas, se ignoran la miseria y la ruina y se dan a los ciudadanos todas las posibilidades para una vida cómoda y cultural.

En relación con estos cambios en la economía, se ha cambiado también la estructura de clase de nuestra sociedad. Han desaparecido los grandes financieros y las otras clases explotadoras, y sólo han quedado la clase obrera, la clase labradora y los intelectuales.

Ya no hay entre nosotros proletariado, pues no hay clase capitalista que pueda explotar a la clase obrera. Por consecuencia, no solamente nuestra clase obrera no se encuentra ahora privada de los instrumentos y medios de producción, sino que, por el contrario, los posee en comunidad con todo el pueblo, y desde el momento en que son de su propiedad, mientras que la clase capitalista ha sido anulada, toda explotación de la clase obrera ha sido excluida. ¿Podemos, por tanto, llamar a nuestra clase obrera proletariado? Es claro que no. Esto significa que el proletariado de la U. R. S. S. se ha transformado en una clase completamente nueva, en clase obrera, que ha destruido el sistema económico capitalista, asegurando la propiedad socialista los instrumentos y medios de producción, que dirige la sociedad soviética dentro del comunismo.”

El resto del discurso de Stalin fué dedicado a explicar el alcance de la nueva Constitución.

El orador fué calurosamente ovacionado al terminar su discurso.

Hablaron luego los representantes de las diferentes Repúblicas, territorios y regiones y los presidentes de los Consejos y comisarios del pueblo de Ucrania, Crimea, Kasakhe y R. S. F. S. R.

Todos los oradores aprobaron por aclamación calurosa la nueva Constitución staliniana. Expusieron los oradores en sus discursos las realizaciones económicas y políticas extraordinarias que se han logrado en el nuevo régimen en sus respectivos territorios.

Expusieron también los delegados la vida tranquila que se desarrolla en todas las regiones de la U. R. S. S., y expresaron su más entusiasta adhesión a Stalin y a todos los jefes del pueblo ruso que comparte el Gobierno de la Unión Soviética, y su más decidido propósito de luchar en todo momento que sea preciso en defensa de Rusia, la patria bien amada de todos.

Inglaterra no mediará en la lucha de España

Londres, 27.—En la Cámara de los Lores, lord Plymouth, hablando de la guerra civil de España, dijo que el Gobierno británico tenía la intención de continuar su política de neutralidad absoluta, que hasta ahora ha impedido que el conflicto se extienda más allá de las fronteras españolas. El Gobierno británico continuará, pues, su política de no ingerencia.

Hablando del reconocimiento de los beligerantes, dijo que esta medida no se imponía de no ingerencia.

Lord Plymouth terminó diciendo que Inglaterra no estima tampoco oportuno, por el momento, ofrecer su mediación en la lucha española.

HISPANOAMERICA, AL LADO DE ESPAÑA

La República Dominicana amparará y educará a los huérfanos de guerra españoles

El ministro de la República Dominicana en Madrid, D. Rafael César Tolentino, ha recibido el siguiente radiograma de su presidente, D. Rafael L. Trujillo:

“Ciudad Trujillo.—Ministro Tolentino, Legado Madrid.—Presidente Trujillo, en conmovedora demostración de sus magnánimos sentimientos raciales españolistas, ha dispuesto que usted aloje y conserve en la Legación los niños huérfanos de la guerra de ambos sexos para enviarlos por primera ocasión a esta capital, donde el presidente Trujillo, de su propio peculio, costeará su mantenimiento y educación.—Bonetti, secretario de Estado.”

El Sr. Tolentino, cumpliendo estricta y rápidamente este mandato, está disponiendo conveniente alojamiento para el número de niños huérfanos de combatientes que el honorable presidente Trujillo determine poner bajo su salvadora protección y que en el suelo dominicano encontrarán, con el calor de un hogar y el respeto y amor de todos los dominicanos, la risueña realidad de poder continuar su educación en una existencia truncada por los horrores de la lucha más despiadada cuando aún se encuentran en los albores de la vida.

Digno de todo elogio es este altruismo de la República Dominicana, que en estos momentos de álgida lucha se preocupa por el porvenir de los huérfanos de nuestros milicianos que luchan en las avanzadas para impedir el paso al fascismo criminal. Este rasgo sirve para estrechar aún más fuertes los lazos de amistad que unen a los pueblos dominicano y español.

VIAJE JUSTIFICADO

El inspector general de Prisiones, a Valencia

Llamado urgentemente por el ministro de Justicia, sale hoy sábado para Valencia el inspector general de Prisiones, camarada Melchor Rodríguez. Su estancia en la capital de Levante no excederá de unas horas, las puramente necesarias para ponerse de acuerdo con el ministro del ramo, Juan García Oliver, en relación a la importante y difícil misión que a Melchor Rodríguez se le ha confiado.